

## **MANIFIESTO DÍA DE LAS PERSONAS COOPERANTES**

El 8 de septiembre se conmemora el Día de las Personas Cooperantes, una fecha para reconocer la importante labor de los y las cooperantes aragoneses/as que trabajan en las zonas menos favorecidas del planeta y sensibilizar a la sociedad respecto al trabajo que desempeñan.

En España hay 2.677 personas cooperando en distintos proyectos en 96 países, según datos de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) relativos a 2019. Casi la mitad están en África Subsahariana (47%) y la mayoría son mujeres (56%).

Desde el Gobierno de Aragón entendemos la cooperación al desarrollo como una política pública que nos sitúa ante el mundo como una región solidaria que apuesta por la justicia social, la transferencia bilateral de conocimiento, la unidad de acción, la coherencia de políticas públicas, el reparto equitativo de la riqueza y la igualdad. Una política pública que, además, nos permite medir la fibra moral de un gobierno y su compromiso con la solidaridad internacional. En definitiva, la entendemos como una potente herramienta de transformación social.

Vivimos tiempos de cambio constante, con una ciudadanía interconectada como nunca antes y que se enfrenta a grandes retos para el sostenimiento de la vida en un planeta cuyos recursos se agotan inexorablemente. El cambio climático y la desigualdad social son realidades que golpean con mayor virulencia a los lugares del mundo más vulnerables. Además, la pandemia de la COVID-19 ha puesto de manifiesto, tanto la importancia de las políticas de solidaridad para una reconstrucción justa de la misma, como la necesidad de profundizar en una gobernanza global basada en parámetros democráticos de igualdad y justicia social.

La Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas nos vislumbran un horizonte esperanzador y suponen la agenda más avanzada que jamás haya conocido la humanidad para trabajar en aras a construir un presente y un futuro democráticos, sostenibles e igualitarios para todas las regiones del planeta.

Así mismo, nos hallamos en un tiempo en el que se torna fundamental incorporar a la agenda del codesarrollo otras agendas, como la feminista, la de los derechos de la infancia,



la de lucha contra el cambio climático y la de las migraciones, a fin de fortalecer el discurso de la ciudadanía global, combatir el odio y reforzar las bases de una política que se asiente sobre pilares de solidaridad, justicia social e igualdad.

Es por todo ello que los y las cooperantes son, en este momento, más importantes que nunca. Hombres y mujeres que dan lo mejor de sí en pos de una fuerte convicción y de un compromiso inquebrantable con la necesidad de trabajar para construir un mundo mejor para todas las personas, y especialmente para aquellas que desarrollan su proyecto vital en situaciones de extrema dificultad y vulnerabilidad.

En este día, desde el Gobierno de Aragón les transmitimos nuestro reconocimiento y el compromiso de trabajar de su mano para hacer de las políticas de solidaridad internacional una prioridad en la agenda de un gobierno social, verde y digital que apuesta por una salida justa de la crisis provocada por el coronavirus, en la que nadie quede atrás.